

Suscripción en Salamanca.

Un mes 4 rs.—Tres meses 12 rs.—Seis idem 22 rs.

EL

Suscripción fuera de la capital.

Un mes 5 rs.—Tres meses 15 rs.—Seis idem 28 rs.

CORREO SALMANTINO,

PERIODICO DE CIENCIAS, ARTES, COMERCIO, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Sale los martes, jueves y sábados de cada semana.

Se suscribe en esta ciudad en casa del Editor, calle de la Bola, n. 3—librería de D. Domingo Blanco, calle de la Rua—y casa de D. Mariano Alegría, portales del Corriño. Las reclamaciones y comunicados, se dirigirán francos de porte.

Anuncios: 1 cuarto línea los suscritores y 2 los que no son. Com^a 1 rl.

NÚMERO 73.

MARTES 16 DE DICIEMBRE DE 1851.

CUATRO Cs.

PARTE OFICIAL.

La Gaceta del 10 contiene la respuesta que ha dado el gobierno de los Estados-Unidos á las reclamaciones del de S. M. y manifiesta la manera franca y honrosa con que el gobierno federal se ha conducido, reconociendo el agravio causado al pabellon español.

REALES DECRETOS.

Queriendo dar una prueba de lo gratos que me han sido los distinguidos servicios prestados por don Angel Calderon de la Barca, mi ministro plenipotenciario en los Estados-Unidos, durante el tiempo que desempeña aquella importante mision, y singularmente en la última y delicada negociacion encargada á su celo y lealtad por mi Gobierno, y tan satisfactoriamente terminada, conformándome con lo propuesto por mi ministro de Estado, de acuerdo con el consejo de ministros, vengo en concederle la gran cruz de la real y distinguida orden española de Carlos III.

Dado en palacio á 9 de diciembre de 1851.

—Está rubricado de la real mano.—Refrendado.—El ministro de Estado—El marqués de Miraflores.

Vengo en nombrar subsecretario del ministerio de Estado á don Antonio Riquelme, primer jefe de seccion del mismo, en consideracion á su antigüedad en la carrera diplomática, y á los muchos y distinguidos servicios que ha prestado en ella.

Dado en palacio á 7 de diciembre de 1851.

—Está rubricado de la real mano.—Refrendado.—El ministro de Estado—El Marqués de Miraflores.

Por real decreto de 8 del actual se ha dignado la Reina nuestra Señora nombrar caballeros de la real y distinguida orden de Carlos III, á propuesta del ministerio de la Gobernacion, á don José Gelabert y Hore, y don Carlos de la Sota y Rada, oficiales de la secretaría del Senado.

—Por el ministerio de la Guerra se introducen algunas mejoras en el arma de caballería.

La Gaceta del 13 contiene un real decreto mandando que se arregle y complete el personal de las iglesias metropolitanas y sufragáneas que conserva el Concordato:

1852 el plazo señalado por el artículo 8.º de la ley de 1.º de agosto, para la presentacion de los títulos tanto de la deuda exterior como interior.

Otros dos admitiendo á don Esteban Pareja la dimision que hace del cargo de subgobernador del Banco, y nombrando en su lugar á don Diego Mier.

NOTICIAS ESTRANJERAS.**FRANCIA.**

Las noticias recibidas de Francia vienen confirmando las que respecto al triunfo de la tropa sobre el pueblo nos habia trasmitido ya el telégrafo.

Irun 9 de diciembre de 1851 á las doce del dia.—Bayona 5 de diciembre á las diez de la noche.—El Cónsul de S. M. al Excmo. señor Ministro de Estado — París 6 de diciembre á las once y cuarto de la noche —Una alza de cuatro francos en los fondos públicos de hoy indica la calma de la capital y la rapidez con que se restableció la confianza. Las noticias oficiales recibidas de los departamentos son cada vez mas satisfactorias para este Gobierno, que de todas partes recibe manifestaciones de adhesion.

Irun 9 de diciembre de 1851 á la una de la tarde.—El Comandante de telégrafos al Excmo. señor Ministro de la Gobernacion.

»Lord Normanby, embajador de la reina Victoria en París, ha ido hoy al ministerio de Negocios Extranjeros, donde ha manifestado de parte de su gobierno á M. Targot sentimientos amistosos hácia el príncipe Luis Napoleon. El embajador de Inglaterra ha declarado que los sucesos que acaban de verificarse no alterarán las buenas relaciones que existen entre los gobiernos de Francia é Inglaterra.

INGLATERRA.

Nada de particular ocurre en el reino de la Gran Bretaña.

La sociedad de «La alianza protestante» ha celebrado en Londres un meeting que tuvo por objeto oponerse á las intenciones papales

Lo mas principal de las resoluciones adoptadas es lo siguiente:

»Habiendo resucitado la iglesia romana las pretensiones mas orgullosas y las doctrinas mas intolerantes del papado de la edad media, todos los protestantes deben unirse para defender sus libertades civiles y religiosas y para conservar esa verdad revelada de la cual depende el bienestar temporal y eterno de la humanidad. El meeting espera que la casa de Savoya tendrá el honor de completar la obra de la libertad de conciencia que es la mas segura garantía de la libertad civil y de la prosperidad nacional.

El meeting está plenamente convencido que conservando la independencia de la corona de Savoya contra las pretensiones de Roma, el gobierno piamontés puede contar con las ardientes simpatías del pueblo británico.»

NOTICIAS DEL REINO.

En nombre de la casa de Rotschild, y otras respetables de Inglaterra, dice el *Diario de Córdoba*, se ha presentado por Mr Duncan Shaw al señor Gobernador de la provincia, una proposicion para construir un ferro-carril desde Sevilla á Espiel, pasando por esta capital, donde tendrá su estacion entre las puertas de Almodovar y Gallegos. Discutiremos ampliamente las condiciones con que se presenta esta obra colosal luego que nos sean de todo punto conocidas. A esta provincia corresponden 16 leguas, que se construirán en el término de tres años, y por las que en los veinte siguientes á su conclusion pagará la provincia á razon de 5000 duros anuales por legua, quedando despues suyo el camino. Nada se exige adelantado y si solo la obligacion. Las locomotoras tendrán la fuerza suficiente para caminar 10 leguas en una hora. Proyecto de tan grandes dimensiones, y cuya realizacion se ofrece en el término de tres años, no podrá menos de ser aceptado con entusiasmo por nuestras autoridades; pues no son calculables los inmensos beneficios que re-

portará esta provincia. Tendremos al corriente á nuestros lectores de cuanto se adelanta en este negocio.

Coruña 6 de diciembre.

En la noche del domingo fué robada la caja del recaudador de contribuciones, llevándose 32,000 reales: la caja se hallaba en el despacho sito en el portal, y ninguna de las puertas aparece violentada. En la caja si se vé un agujero hecho con un brique ó lesna: de la causa formada nada resulta hasta ahora.

La junta directiva del instituto industrial de Cataluña, consecuente al plan de estímulo que publicó en 13 de abril de 1850, ha acordado abrir para el próximo marzo, en Barcelona, una exposición de manufacturas de algodón, sedería, lanería y lencería, teniendo también lugar en ella los tejidos de mezcla de las espesadas materias, los cuales concurrirán con algunos de los ramos espesados según la materia que más domine en ellos.

Hará unos once días salió de la bahía de Fuenterrabía en un barco pescador una familia, compuesta de padre, madre y dos hijos. Ya en alta mar se levantó una de esas borrascas tan terribles en aquellas costas. En vano fueron los esfuerzos de aquella familia para volver al puerto. Una oleada hizo zozobrar á la frágil barquilla, y el Océano sepultó en su seno al padre y á la madre. Los dos hijos quedaron en medio del proceloso mar en la situación más triste al ver desaparecer á los autores de sus días. Los dos desdichados huérfanos continuaron luchando contra el ensoberbecido elemento, pero á las dos horas de inútiles esfuerzos, el mayor de los hermanos, debilitado por el cansancio, desapareció entre las olas en uno de los terribles vaivenes que sufría la lancha. El único resto de esta familia infortunado, joven de 14 años, en tan crítica situación se arroja al mar, y nadando la distancia de cinco leguas, logra salvar su existencia para llorar eternamente tan terrible catástrofe. Este joven, llamado Pedro Tomás Valdés, ha llegado á esta corte á implorar la inagotable clemencia de S. M. Parece que el señor general Lersundi ha acogido en su casa á este infortunado joven, enjugando en lo posible sus lágrimas.

No pueden ser más tristes, dice un periódico, las noticias que de todas partes recibimos sobre los efectos de la prolongada sequía que estamos experimentando.

El estado de los campos es deplorable. Los pastos van escaseando de tal modo, que no hay medio de sostener á los ganados, los cuales, si esto continúa, mo-

rirán poco á poco de hambre, ó habrá que malbaratarlos para salir de ellos á toda costa.

Todo esto aumenta la miseria y hace temer conflictos lamentables, si Dios no se apiada de nosotros, enviándonos cuanto antes las suspiradas lluvias.

Se dice que van á hacerse rogativas públicas con este objeto, y muchos extrañan que ya no se hayan verificado. Nada más digno de un pueblo cristiano que implorar la misericordia divina en las grandes calamidades, y grande es en más de un concepto la que estamos sufriendo.

NOTICIAS VARIAS.

Un moderno Diógenes.—Ha tenido lugar en la Habana la formación de un expediente, que por su originalidad vamos á poner en conocimiento de nuestros lectores

Parece ser que un individuo del sexo feo, queriendo imitar al célebre filósofo cuyo nombre encabeza esta gacetilla, se propuso buscar una mujer buena entre todas; al efecto, en vez de armarse de paciencia y de linterna, se casó con cuatro mujeres; empero las cosas no podían seguir de este modo, y descubierto últimamente nuestro hombre, ha sido acusado de poligamia, reclamándole á la vez sus cuatro mujeres; presentado el reo ante el tribunal, ha contestado con la mayor sangre fría, que la causa de haberse unido á cuatro individuos, ha sido únicamente la de ver si hallaba entre todas una que fuese buena, lo cual desgraciadamente no ha podido conseguir.

Marfil falsificado.—Mr. Chevveton ha inventado un procedimiento para obtener esta imitación, de que tanto y tan buen partido han sabido sacar los chinos, y cuyo secreto no han querido revelarnos. Ahora se consigue muy fácilmente ya, preparando el alabastro, el yeso y otras variedades de sulfato de cal, del modo siguiente:

Lábranse ó se esculpen los objetos que se quieran en pedazos de alabastro ó yeso crudo, y se moldean en otro que esté cocido, sometiéndolos en seguida por cuarenta y ocho horas á una temperatura que eleva paulatinamente de 125 á 175 grados centígrados. Dicha operación espela el agua, y vuelve los objetos opacos, blancos y quebradizos. Después se esponen al aire unas tres ó cuatro horas, sumergiéndolos en seguida un baño de barniz duro ordinario, en aceite comun ó en cera derretida, hasta que queden bien saturados. En este estado se sumergen un instante en agua al calor de 30 ó 50 grados, repitiéndose la operación de cuarto en cuarto de hora hasta completar la saturación.

El tiempo requerido para esto depen-

de del tamaño de los objetos; los que le tienen pequeños, exigen solo unas dos horas, y diez los más voluminosos. Si se les quiere dar color, no hay más que sumergirlos en baños colocados, en vez de hacerlo en agua pura. Después de hechas todas las operaciones antedichas, tiene este procedimiento la inmensa ventaja de poder ser pulidos y torneados los objetos que por él se hagan con tal que lo permita su forma.

—**Con arreglo al ceremonial de palacio,** parece se han dado las órdenes para que en la capilla real se canten los maitines de Navidad por los capellanes de honor, mientras esté de parte S. M. la Reina.

—**Moralidad.**—Una de estas últimas noches fué asaltada la caja de la estación del ferro-carril de Aranjuez. Los ladrones cargaron con unos 40,000 reales que contenía. Para una empresa naciente no hay duda que deben ser provechosos estos estímulos. Ya no falta más que los ladrones roben las locomotivas.

—**Longevidad.**—A fines del mes de octubre ha fallecido en Rabastens (Francia), un hombre que contaba 108 años de edad; solo tres años hacia que dejó de dedicarse á los trabajos ordinarios, y á pesar de su larga vejez, no había padecido ninguno de los achaques comunes á esta época de la vida.

—**¡Vaya un capricho!**—Dicen de Villanueva y Geltru con fecha del 6:

Ayer mañana fué cazado un jilguero que llevaba prendido de una de sus piernas un papelito en el que se leía:

«Cazado el día 25 de noviembre de 1851, en la montaña de San Pedro mártir á una hora distante de Barcelona. Su caza motivó un casamiento. Rogamos á la persona que le cace en lo sucesivo, le guarde las mayores consideraciones, ó si quiere devolverlo se le dará ocho duros de gratificación en la casa número 8, piso primero de la calle de...»

Hasta aquí se podía leer en el papel. En el reverso se leía:

Le daré libertad cuantas veces se me devuelva siempre con las mismas condiciones. Tributo de dos novios que le están agradecidos.»

Damos publicidad á este extraño acontecimiento por si llega á oídos del que lo soltó y quiere cumplir lo ofrecido.

—**Parece que los billetes de la lotería moderna** volverán á dividirse desde principios del año próximo en octavos, que costará cada uno doce reales, y por consiguiente noventa y seis el billete entero.

—**Leemos en la Esperanza:**
En casa de un elevado personaje que vive en la calle de Santa Isabel, estuvo á punto de consumarse el martes último un crimen semejante al que cometió hace poco tiempo en San Sebastian el teniente de Ingenieros don Antonio Vita. Según la relación que se nos ha hecho, una

jóven huérfana que en compañía de unos parientes tiene allí habitación, desechó hace algún tiempo, por no convenirle, la proposición de casamiento que le había hecho su amante. Este continuó sus visitas diariamente á pesar de la negativa, sin haber encontrado ocasion oportuna para saciar su venganza y sin que nadie pudiera sospechar el atroz proyecto que concibiera; pero habiendo llegado anteanoche cuando la jóven se encontraba solo acompañada de su hermana y otra señora, la preguntó de nuevo si le quería, y como la respuesta fuera contraria á sus deseos, sacó una pistola y se la disparó á la cabeza.

Por fortuna la jóven hizo entonces un movimiento rápido, y pudo evitar su muerte, si bien recibiendo una herida en la cara, además del susto que este incidente causó, tanto á la interesada como á las demás señoras que se hallaban en las piezas interiores. El asesino huyó en el acto, y no pudo ser detenido; pero la policía, que acudió al poco rato, tomó las declaraciones correspondientes para averiguar su paradero.

—Lance chistoso.—Sobre quien había de pagar el gasto hecho en un café de Madrid, se armó hace pocas noches, una gresca tremenda entre dos jóvenes elegantes y al parecer de casas distinguidas. Después de una larga discusión, en que las palabras de honor, orgullo, Vd. me ultraja, jugaron mutuamente, ambos comenzaron á tirarse todas las tazas y vasos que encontraban á mano con asombro general de los circunstantes. Sin respetar la propiedad, fueron

recorriendo las mesas en busca de cachivaches que arrojaban á la cara, y que por una fatalidad encontraban amenudo. El uno de los contrincantes arrojó á su enemigo una jícara de chocolate llenita, la cual estrellándose en sus narices le puso el rostro y el traje mas pintorregados que una aleluya de chiquillo. Por último, después de algunos momentos de confusión, aquellos dos furiosos pudieron ser detenidos por algunas personas caritativas, cansadas ya de un espectáculo que tan poca novedad presentaba. Los jóvenes pagaron mutuamente el destrozo que habían hecho y después se apartaron del campo de batalla sin duda para buscar otro nuevo, algo mas peligroso.

—El célebre panorama del Mississippi se encuentra ya en Valencia, donde se presentará al público, y desde allí bajará á Madrid.

—Para dentro de pocos dias aguardan en Sevilla á Mr. Luis de la Fioure, director de la compañía de perros y monos sapientes, que dió en la corte en el espacio de dos meses, cincuenta y tres funciones.

—El dia 12, al anocheecer, mató un hombre armado de navaja, á un cochero que pasaba por la calle de Santa Brígida en Madrid, sin que se sepan los motivos que tendría el asesino para cometer tan horrible atentado. Inmediatamente fué preso el agresor.

—Dice La España:

El 12 se aguardaba en la corte al señor Isturiz, el cual, según nuestras noticias, debió salir de París el dia 7.

—El mismo periódico dice:

Hemos oido que el señor don Cándido Nocedal ha recibido la orden de su separacion del cargo de consejero real.

Lucha desesperada de una madre.

El 27 de octubre último en Santa Margarita, provincia de Palermo, sucedió un caso horroroso.

La esposa de José Maggio-Cardillo salió de su casa con su hija de ocho años y un niño de diez y ocho meses, y se fué á un olivar del notario don Melchore Crescimano para recoger aceitunas. Dejó en el suelo á su hijo, y con la niña empezó á recoger las aceitunas, cuando hallándose á poca distancia, un agudo grito del niño le hizo volver la cabeza, y vió sobre aquél un animal que le pareció un perro. Al momento corrió hácia el niño, y lo que creía un perro era un lobo; al instante se trabó una lucha entre la madre y el lobo, y este abandonó la cara y la mano del niño, dejándolo cubierto de sangre y heridas y casi moribundo.

Acto continuo la fiera se arrojó sobre la niña que llorando huía por el olivar, y abalanzándosele sobre la espalda la hizo caer bañada en sangre: desesperada la madre tomó una piedra para arrojarla sobre el lobo; pero este huyó con precipitación.

El niño murió al cabo de media hora, y la hija se cree no sobrevivirá á sus graves heridas.

¡Pueden considerar las madres cual sería el dolor de esta desgraciada!

—68—

rincon del gabinete, creyendo ver á cada instante que abrían la puerta, y un espantoso sable levantado sobre su cabeza: felizmente aquella era secreta, y los españoles no podían descubrirla, oculta como estaba, por los tapices del salon.

Después de haber escudriñado todo para encontrar á la niña estos malignos hombres, salieron á continuar sus pesquisas por las demas habitaciones.

Elena no oyendo ya las voces, empezó á tranquilizarse, cuando de repente se abrió la puerta del gabinete: creyóse perdida, y dió un fuerte grito; pero reconoció á una anciana española que su papá había puesto hacia algún tiempo á su servicio.

Esta anciana hizo señas á Elena para que callara, y la arrojó una hoja de papel, cerrando inmediatamente la puerta del gabinete, al oír que los hombres armados volvían al salon.

Conoció la niña por los votos y juramentos de estos hombres, que estaban irritados y exasperados de no hallarla: mas pensando que el misterioso papel de la buena anciana le anunciaba su cercana libertad, apresuróse á abrirlo. Era una página de música en la que estaba escrito un aire, y debajo las siguientes

—65—

zos eran inútiles para hacer de su hija una niña instruida, estaba decidido á abandonarla á su pereza y á no volverse á ocupar de ella.

Pero se acercaba el momento en que, por una terrible circunstancia, Elena iba á comprender la utilidad del estudio, que ella descuidaba de una manera tan culpable.

Un dia Mr. Granger dijo á la perezosa niña que iba á dejar á París y á llevarla á España, donde estaba encargado por el Rey de un muy importante negocio. Elena se puso tan contenta al saber que iba á hacer un viaje largo, y para la bella España, de la que cuentan tantas maravillas, y en donde aseguran que las naranjas y los limones, se crían con abundancia como las peras y manzanas en nuestros jardines.

Añádase que á Elena le gustaban mucho las naranjas con azúcar y la limonada.

Así es que, tan luego como su papá hubo concluido los preparativos de partida, ella montó gozosísima en el coche, no pensando en otra cosa durante el camino, que en las bellezas que iba á ver y en las excelentes frutas con que se iba á saborear.

Llegaron por último á Madrid, que es la capital de España como París lo es de Francia:

—Antes de cerrarse las sesiones de las Cortes se mandó pasar á la comision de presupuestos un real decreto aumentando la dotacion de 500,000 reales que disfruta la infanta doña María Luisa Fernanda, en concepto de tal, hasta la cantidad de dos millones de reales, en atencion á tener que pasar la de 2.450,000 que disfruta, como heredera de la corona, al príncipe ó princesa de Asturias.

—Ha llegado á la córte una figura mecánica que escribe como una persona.

La figura encierra en su interior un ingenioso mecanismo, el único en su clase, cuya perfeccion ha conseguido su autor, Mr. Cairol, á fuerza de difíciles y complicados cálculos, habiendo empleado cerca de 15 años en su construccion.

—Dícese que del 20 al 24 del actual cobrarán una paga todas las clases que dependen del Tesoro.

—El profesor de medicina y cirugía don Manuel Silvestre, ha inventado un ingenioso y sencillo aparato para practicar las sangrias y le ha presentado á la junta de beneficencia de Madrid con el objeto de que le mande ensayar en los establecimientos para la curacion de los enfermos que están á su cargo, como asi bien en las enfermerías de los asilos de la indigencia y la horfandad, que administra y dirige.

—Hay quien dice que Mr. Thiers no pudo ser habido por la policia, y otros que aseguran lo contrario. Estos últimos hasta refieren los siguientes detalles de su prision:

Eran las cuatro de la madrugada, y

Mr. Thiers se hallaba despierto al lado de una chimenea encendida y con las luces encendidas tambien, cuando se presentaron para prenderle.

—Sin duda venis equivocados, exclamó; ¿no sabeis quien soy?

—Perdonad, dijo el agente de la autoridad; sé que tengo el honor de hablar con Mr. Thiers.

—Pues entonces debeis saber que soy inviolable.

—Sí; pero mi consigna no lo es menos.

Mr. Thiers se atrincheró en vano detrás de su carácter de representante; el agente se manifestó inflexible, y dijo:

—Callad, Mr. Thiers, os conozco; sois demasiado persuasivo, y si os diese oidos me espondria á faltar á mi deber. Así pues, seguidme.

Mr. Thiers no contestó nada, y se dejó conducir.

—El Gobierno español ha concedido 250 millas cuadradas de territorio en las riberas del Guadalquivir, entre Andalucía y Estremadura, que contiene mas de 460,000 fanegas de tierra de la mas rica calidad, para que sea colonizada por irlandeses, bajo estas condiciones:

Exenciones de contribuciones por 25 años.

Admision de sus muebles, ropas é instrumentos de labor, libres de derecho.

Privilegio de cortar maderas de las dehesas del comun.

Poder para elegir sus autoridades municipales.

El distrito en cuestion, habiendo sido despoblado por los moros, no ha vuelto á ser ocupado desde entonces.

Semanas Santas á 12 cuartos: Idem en pasta á 2 reales; con 8 láminas á 5 reales; mas abulladas á 5, 10, 12 y 22, y en terciopelo con adornos á 50 reales.
Idem en latín y castellano, en pasta á 12 reales.
Devocionarios con láminas á 2, 2 y medio y 5 reales.
Devocionarios con Semana Santa reunidos, pasta 5 reales; tafete 8, con cortes dorados 12, en terciopelo 25, 29 y 56 reales, en nacar 160 y en acero 180 reales.

DE JUAN JOSE MORAN

EN LA LIBRERIA

están de venta los Devocionarios que á continuacion se expresan:

EDITOR, Pedro Hourcade.

SALAMANCA.

Imprenta de Moran, calle de la Rua, núm. 45.

—66—

res casas de la córte, y Elena recibió una grata acogida de las finas españolas prevenidas favorablemente por las graciosas maneras de la niña, y no sabiendo todavía que estas bellas apariencias estaban manchadas por el horrible defecto de la pereza.

Colmáronla de caricias y regalos; lleváronla á pasear en los hermosos jardines llenos de bonitas flores y de excelentes frutas que cojía y comía á discreccion: en una palabra, ella era la mas feliz de todas las niñas; pero este hermoso día no podía durar.

Despues, todas estas señoras que tan bien la habian acogido cuando solo juzgaban por el exterior, concluyeron por alejarse de ella poco á poco, á medida que descubrieron su perjudicial defecto: en fin, llegaron á abandonarla del todo, á consecuencia del natural horror que inspira la pereza.

Poco tiempo despues la guerra estalló en Madrid: sus habitantes se batieron contra los soldados arrojándolos de la villa, y como el pueblo no queria extranjeros, ni mucho menos franceses que le iban á quitar su independencia, empezó á matar y á prender á todo el que de ellos encontraba.

Un día Mr. Cranger entró asustado en casa; tomó á Elena por la mano y conducióla á un

—67—

pequeño y retirado gabinete, le dió pan y algunas provisiones, y la encargó que no gritase ni hiciera el menor ruido aunque oyese que allí andaban; porque unos malvados iban á venir, y la matarian sin piedad si la descubrian: añadió que él iba á ver si se libraba de sus manos disfrazado de español.

Elena tuvo mucho miedo al verse sola en este oscuro y pequeño gabinete, asustandose aun mas cuando de repente oyó entrar en el salon un tropel de hombres furiosos que exclamaban: mueran los franceses!... y que hacian un terrible estruendo sobre el pavimento con los fusiles y espadas de que iban armados.

—Dónde está el traidor francés? decia uno blandiendo una enorme espada: ¿dónde está?

—Se ha huido, decia otro: pero nos estaremos aqui, y si vuelve...

—Pero él tenia una hija, exclamó un tercero: no ha podido llevársela. ¿Dónde se encuentra?

—La ha ocultado sin duda!

—Procuremos buscarla en tanto que aguardamos al papá.

Dejo á la consideracion de cualquiera, si Elena estaria ó no asustada oyendo las amenazas de los furiosos. Estaba sorprendida en un